



Dramaturgo, actor, guionista, profesor y desde siempre un hombre modélico, crítico y ávido cuando es necesario. Jorge Cohen, menciona que no requiere de mayor presentación, está permanentemente en el proceso de escritura de Adán y Eva, obra con la que ganó una de las 50 Beca de Creación Literaria que otorgó el Consejo del Libro y la Lectura este año, por un monto de 2 mil pesos de pesos cada una. Sin duda, el conocimiento que promovieron 451 escritores de todo el país es un alimento para quienes necesitan dedicarse a una actividad creativa. Esto, si restamos en cuenta que existe un mercado editorial limitado, donde muchos proyectos importantes no tienen cabida.

LA OBRA

Adán y Eva es un cuento hace 40 años. Tiene un hijo que nació al nacer. Adán, cree que ese nacimiento de su control lo habrá iniciado a causar el mal, riesgo y esperanza de que lo haga sentir pensando en que su hijo no podían lograrlo, como le sucedió a él. Eva sabe que están frustrados por no haber logrado nada, pero a la vez presume que Adán le oculta algo, quizás relacionado con la muerte del natio... ¡Un deseo indeciso a su hijo a cambio el nuncio!

· Pareciera que con Adán y Eva apuntas a lo genérico, a un conflicto esencial de la especie humana. Claro, esa mujer y ese hombre como Adán y Eva son nombres que tienen un prestigio, bastante institucionalizado, tal vez no pretendan mucho, pero no llegan rápidamente a la cabeza. Incluso el tratamiento también es genérico, a pesar que la obra todavía no está completamente terminada, pero se expresan temas bastante básicos y primarios, y sin rencores que uno va sintiendo de acuerdo a como cortan los tiempos, a la edad, a las cosas que pasan en el país y en la sociedad. · El planteamiento tiene que ver con la frustración?

· Si hubiera que poner algún nombre, podría ser frustración, deseo no realizados, o felicidad no realizados, porque podría haber sido todo, pero esa palabra está condando permanentemente. Adán y Eva narración es una parte natural en el tránsito de la vida, como la maternidad.

· ¿Hay una metáfora que abale a Adán y Eva, a los movimientos que intentaron hacer un cambio? · Intuitivo, porque esa historia que

Gregory Cohen Beca a la Creación Literaria: "EL DESEO DE CAMBIAR EL MUNDO NO DEBERÍA SER DESTERRADO JAMÁS"

está afuera de todo, animada por otros, y a los que uno llega tarde, se insinúan en su calcinaria, como fue con el nazismo o con los hippies en los 60. Ahora la frustración no se siente que ver con el lucido de que uno no haya logrado cambiar el mundo porque finalmente frustró la libertad solo no intentar hacerlo. Entenderíamos un cambio e igualdad con el progresismo, con una juventud más odiada. Sin embargo, los que están locos solo creen adentro, lo quieren conservar, pero los que dicen que algo falta, lo quieren cambiar porque todo esto tiene que ver con ataques, pero también con ataques a ideas, personajes, sectas, etc., las relaciones entre las personas. Creo que esa pequeña storia son las que están iniciando estos. Pero el deseo de querer cambiar el mundo no debería ser desterrado jamás.

· Sería este el contenido que toma entonces Adán y Eva?

· Esto cosa, más que ponerse a llorar por el fracaso, hace un resorte del intento.

· Pero hay un hijo que muere en forma

prematura, no puede ni siquiera intentarlo...

· Y eso pone en marcha también cierto pacto o pacto, es el dilema de un pedo. Yo, como padre de muchachos, quisiera de alguna manera incluirlos a que sean personas de bien, solidarias, de valor, que estén en sintonía a la demás, que escuchen, que observen, y eso en este contexto sería especialmente de alguna manera a que cambie su mitomaniacal pero si cambiando significativamente el riesgo de asesinato, de exilio, de incomprendimiento, discriminación, lo impuesto a pensar. Es punto de reflexión hacia dentro oca en la obra.

· De modo la duda haces una especulación...

· Creo que hay humanidad, porque de alguna manera hay un fracaso dentro, pero no abundante de lo que se ha hecho durante toda la vida. Ademas lo que él piensa, es la duda respecto de las nuevas generaciones. Es alguna manera es como que el fracaso haya muerto al nacer, puesto que te saca todo ese lo de encima, porque Adán te habría pedido cambiar el mundo. La sospecha es "antes de morirme

este problema, ojalí que no muera, lo marco arriba", pero más que nada como disposición mental.

· ¿Quieres eso sucede socialmente?

· Tal vez, no lo habla visto tan claramente. Son disposiciones que uno puede presionar, que son muy personales, pero al mismo tiempo con impacto colectivo.

· En una sociedad tan mediatisada por el mercado, incluso en el ámbito editorial, ¿qué te pase la Beca a la Creación Literaria?

· De hecho no la conocí, no alcancé a ponerla, pero es importante porque existe una ayuda directa a cierto tipo de proyectos que no tienen vínculo inexistente si no lesiona el Estado. Me refiero a proyectos que no tengan una repercusión a nivel de mercado, porque si luego una obra de circunstancias históricas o metafísicas, podría no ser interesante en términos comerciales, pero si alguien le pone interés, la hacen que exista esta Beca gracias a ella van a resarcir la obra. Pero ademas hay un reconocimiento, porque todos, de una u otra manera, solo el creativo más intransigente, quiere ser reconocido, y creyendo que me refiero a mi generación, pero no por lo que hicieron, sino por lo que se hace ahora. Creo que en un paisaje como CDMX cada parte tiene su razón de ser y una tiene que ser parte del paisaje, sea como sea, desde la perspectiva, desde lo contemporáneo, como sea, especialmente cuando hay una trayectoria y tiene cierto fundo para publicar, pero no es fácil. Entonces, que el Estado haga una valentía de lo intransigente vital. Obviamente la Beca es importante.

· No crees que en una sociedad donde el consumo opera en forma tan fuerte el pasado y los deseos de un cambio se pierden?

· Siento que hay un servicio tremendo en términos de las estructuras mentales, siendo que existen complejos de culpa en relación al pasado. Hay poco ejercicio mental, es impresionante como se confronta a la gente a través de la TV. Los programas están orientados a no formar la reflexión, a crear sujetos sin capacidad crítica, sin opción ideológica. Ademas, hoy un sistema que te quiere hacer creer que el pasado es terrible. Pero si vas a hacer algo, puedes no tu convicción y ahí está tu punto, me estoy bien, no estoy presente, imaginate que vas a bancar pega y te preguntan "¿qué ha hecho usted?", tú te dices "¡qué se importa mi pasado!" ¡No te estés molestando en mi vida! Dame la pega y llavo! ¡Tú sabes! es ridículo, o no. Yo soy mi pasado, entonces no me vergüenza decirlo.

Patricio Olavarría



"El deseo de cambiar el mundo no debería ser desterrado jamás" [artículo] Patricio Olavarría

AUTORÍA

Cohen, Gregory, 1953-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El deseo de cambiar el mundo no debería ser desterrado jamás" [artículo] Patricio Olavarría

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)